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13 июня в СПбГЭУ прошла пер-
вая российская конференция 
по Wolfram-технологиям. С 
докладом перед студентами, 
преподавателями и специ-
алистами IT-отрасли выступил 
британский физик, математик, 
программист и основатель ком-
пании Wolfram Research Стивен 
Вольфрам. В своей презентации 
он представил систему компью-
терной алгебры Mathematica. 

В течение 25 лет его компа-
нией проводились исследования 
и усовершенствования, что сде-
лало систему самым мощным 
вычислительным приложением 
в мире. В технической и образо-
вательной средах его используют 
миллионы постоянных клиентов. 

В режиме реального времени 
разработчик на примерах показал 
возможности работы не только с 
численными расчётами, но и с гра-

фикой и звуком. Стивен Вольфрам 
поясняет: «Благодаря уникально-
му и понятному языку системы 
Mathematica, даже 14-летний под-
росток способен за 10 минут ре-
шить достаточно сложные задачи».

Другим интересным продук-
том компании является система 
извлечения знаний WolframAlpha, 
запущенная в 2009 году.

Вольфрам в действии 

Дорогие друзья!

В конце июня Санкт-
Петербургский государ-
ственный экономический 
университет гостепри-
имно принял участников  
I Международного Форума 
«Молекулярная медицина 
— новая модель здравоох-
ранения XXI века: техноло-
гии, экономика, образова-
ние».

СПбГЭУ всегда нахо-
дился в авангарде научной 
мысли: гармоничное соче-
тание науки и практики, 
междисциплинарные дис-
куссии помогают прини-
мать эффективные реше-
ния в различных областях 
общественной жизни.

Передовые разработки 
в области молекулярной 
медицины позволяют по-
высить уровень жизни 
миллионов людей. В России 
современные инновацион-
ные медицинские техноло-
гии могут быть успешно 
реализованы только в ре-
зультате совместной ра-
боты специалистов здра-
воохранения, медицинских 
работников и экономи-
стов при поддержке госу-
дарства. 

Именно поэтому участ-
никами пленарных заседа-
ний стали ведущие экспер-
ты России и зарубежных 
стран, учёные, представи-
тели университетов, ру-
ководители крупных про-
изводственных компаний и 
лечебных учреждений.

СПбГЭУ уже долгие годы 
является инициатором 
подобных проектов. Наш 
университет будет рад и 
в дальнейшем стать пло-
щадкой для общения всех 
заинтересованных и во-
влеченных сторон.

Ректор СПбГЭУ, 
д.э.н., профессор  

Игорь Максимцев

Окончание на стр. 2

Человек-молекула
26–27 июня в СПбГЭУ прошел I Международный 
Форум «Молекулярная медицина — новая мо-
дель здравоохранения XXI века: технологии, эко-
номика, образование», организованный при под-
держке Минздрава России, Российской Академии 
медицинских наук, ЗакСа Санкт-Петербурга, Пра-
вительства города и Европейского общества пер-
сонализированной медицины. 

Помимо конференции, посвященной но-
вейшим достижениям в области лабораторной 
диагностики  редких наследственных и социально 
значимых заболеваний, в рамках Форума прошла 
выставка продукции и услуг компаний-поставщи-
ков лабораторного оборудования и расходных ма-
териалов, консалтинговых и специализированных 

биофармацевтических фирм и организаций.
Научная программа мероприятия была постро-

ена по двум приоритетным направлениям: в ходе 
заседаний и круглых столов участники обсуждали 
новейшие технологии в молекулярной медицине, а 
также поднимались непростые вопросы, связанные 
с законодательством в области генетики. 

В открытии и работе Форума приняли участие 
ведущие ученые и  специалисты как в сфере ме-
дицины, так и экономики. Среди них директор Фе-
дерального Центра сердца, крови и эндокриноло-
гии имени В.А. Алмазова, академик РАМН Евгений 
Шляхто, руководитель компании экспертного кон-
сультирования «НЕОКОН» Михаил Хазин и другие 
эксперты.                                                                   «Э» 

Стивен Вольфрам — британский физик, математик и программист представляет систему 
компьютерной алгебры Mathematica, позволяющую решать достаточно сложные задачи.
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Специалист L: Не является определя-
ющим, но, разумеется, от него многое зависит. 
Важно, чтобы в университет приходили, не обя-
зательно отлично подготовленные по специаль-
ным предметам абитуриенты, но абитуриенты, 
которые хотят и умеют учиться, т.е. обладают на-
выками обучаться. Здесь огромную роль игра-
ют подготовительные отделения и курсы. 
Специалист A: Не определяющим, но 
важным.
Специалист G: Высокий уровень под-
готовки абитуриентов не является опреде-
ляющим фактором, т.к. уровень подготовки 

абитуриентов — это только стартовая пози-
ция, и к концу обучения планка может быть 
снижена. К сожалению.
Специалист F: Согласен, что опреде-
ляет, но только 20–25%.
Специалист N: Думаю, не определя-
ет. Влияет, но не определяет. 
Специалист B: Уровень подготовки 
абитуриентов определяет результат обуче-
ния на 70%. Уровень подготовки –— еще и 
свидетельство того, что люди еще ДО вуза 
пытались учиться. А если школа станет плат-
ной — то уровень на входе будет отражать 

лишь (в первую очередь) доход родителей…
Специалист H: Считаю уровень под-
готовки немаловажным фактором.
Специалист J: В достаточно большой 
мере, больше только — уровень интеллекта.
Специалист D: Уровень подготовки 
абитуриента — это сырье, с которым нам ра-
ботать. А какое сырье — такая и продукция. 
От школы много зависит. Научили ли челове-
ка учиться или нет? Как он мотивирован? На-
сколько умеет воспринимать информацию. 
Тут даже не знания важны, а общее миро-
воззрение, навыки самообучения.

 событие 
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 гости вуза 

 Вопрос:  На ваш взгляд, является ли высокий уровеНь под-
готовки абитуриеНтов определяющим фактором получеНия 
качествеННого образоваНия в вузе?

Мы продолжаем публиковать ответы 
опроса по качеству образования, который 
проводился среди преподавателей вузов 
Санкт-Петербурга летом 2012 года.

WolframAlpha способна трансфор-
мировать естественно-языковые 
вопросы в формат, понятный для 
компьютера, а обширная база зна-
ний позволяет переводить данные 
между различными единицами 
измерения, системами счисления, 
подбирать общую формулу по-
следовательности, решать системы 
уравнений. В ответ на запрос поль-
зователю предоставляются ссылки 
на источники, а также на последо-
вательность тех действий, которые 
он сам способен сделать для реше-
ния поставленной задачи. 

Пользователи социальных се-
тей также полюбят WolframAlpha: 
наглядный анализ аккаунта 
Facebook в красочных графиках 
опишет количество и возраст дру-
зей, страны их проживания, попу-
лярность и даже то, в каких отно-
шения они состоят. Каждый может 
узнать самые популярные темы 
разговоров и время, которое он 
проводит в социальной сети.  

В настоящее время 
WolframAlpha доступна только на 
английском языке. В ближайшем 
будущем планируется запуск на 
китайском. Стивен Вольфрам на-
деется, что и русскоязычные поль-
зователи вскоре смогут свободно 
познакомиться с возможностями 
системы на родном языке.     

 Дарья Мазина

 Наш опрос 

Вольфрам  
в действии 

Окончание. Начало на стр. 1

В рамках Петербургского международного экономического форума председатель Северо-
Западного банка Сбербанка России Дмитрий Курдюков и ректор Игорь Максимцев подписали 
договор о сотрудничестве. Документ предусматривает программу трудоустройства в 
Северо-Западный банк выпускников, а также участие в национальных и международных 
образовательных, научных и практических мероприятиях.

фото: П. Долганов
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21 июня Глава Республики Ингушетия 
Юнус-Бек Евкуров (на фото в центре) про-
вел переговоры с ректором СПбГЭУ Иго-
рем Максимцевым и членами ректората 
университета. На встрече обсуждались не 
только темы развития экономики и соци-
альной сферы республики, но также и во-
просы обучения студентов из Ингушетии 
в Санкт-Петербурге.

По завершении встречи Юнус-Бек Евку-
ров обратился к будущим студентам:

«Желаю, чтобы студенты гордились тем 
вузом, куда они поступили, потому что у 
вуза есть история. Когда ты видишь, сколько 
академиков, профессоров, мировых имён у 
вуза, ты понимаешь значимость и ещё луч-
ше относишься к учёбе. Во-вторых, я желаю, 
чтобы они учились, понимая, что это фунда-

мент их жизни, что знания, которые им дали 
в школе, необходимо подкрепить уже в уни-
верситете и потом применить их на практике. 
Для студентов из республики Ингушетия я до-
полнительно пожелал бы, чтобы они показы-
вали самые хорошие черты нашего народа —  
культуру, воспитанность, уважение к млад-
шему и к старшему, порядок во всём».                

«Э» 

В мае гостем СПбГЭУ стал один 
из ведущих мировых специ-
алистов в области управления 
доходами профессор Кальян 
Таллури, представляющий 
университет имени Помпеу Фа-
бра (Барселона, Испания). По 
его книге «Теория и Практика 
управления доходами» (“The 
Theory and Practice of Revenue 
Management”) учится весь мир. 

Профессор выступил перед 
преподавателями, аспирантами 
и студентами нашего универ-
ситета с докладом об управ-
лении доходами. Кроме того, в 
ходе двухдневного пребывания 
был подписан меморандум о 
создании в СПбГЭУ Центра Ис-
следования операций. Научным 
руководителем Центра станет 
профессор Таллури, а директо-

ром — заведующий кафедры 
ЭКиЭММ профессор Григорий 
Фридман.

Центр Исследований будет 
заниматься вопросами созда-
ния и развития научной школы 
управления доходами в России, 
готовить аспирантов и маги-
странтов по направлению «Ис-
следование операций», органи-
зовывать научные конференции 

Запуск Центра Исследования операций

Гордиться своим 
университетом

и семинары  для поддержания 
научной дискуссии и продвиже-
ния результатов исследований, 
привлекать коммерческие зака-
зы от российских предприятий и 
фирм и выполнять работ по этим 
заказам.

Работать Центр Исследова-
ния операций начнет уже с сен-
тября этого года.      

Г.М. ФриДМан

фото: Э. Зарипов
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 жизНь студеНческая 

Мы — студенты, любящие 
историю, путешествия и при-
ключения. Наши поездки — 
это отдых, игры и, конечно, 
новые знания о прошлом  сво-
ей страны. «Выездные семи-
нары» студенческого истори-
ческого общества проходят в 
таких старинных городах, как 
Выборг, Великий Новгород, 
Старая Ладога.  Один из наших 
недавних семинаров прошел 
в Ораниенбауме, дворцово-
парковом ансамбле, который 
сохранил свой подлинный вид 
с XVIII века. 

У Студенческого истори-
ческого общества (СИО) есть и 
Киноклуб. Мы смотрим фильмы 
в оригинале с субтитрами, об-
суждаем особенности режиссер-
ской интерпретации сюжета и 
историческую эпоху, в которую 
происходит действие фильма. В 

В апреле в СПбГЭУ был создан 
Совет молодых ученых (СМУ). 
Он призван помогать молодым 
ученым, преподавателям, аспи-
рантам и докторантам нашего 
вуза в их научном и професси-
ональном становлении. 

Целями новой организа-
ции являются содействие ин-
формационному обеспечению 
исследований молодых ученых, 
поддержка научных и педагоги-
ческих инициатив молодых пре-

направлений в СИО являются 
исторические квесты — команд-
ные соревнования по город-
скому ориентированию. В этом 
году СИО провело исторический 
квест по Петропавловской кре-
пости, во время которого студен-
ты смогли узнать много нового 
об истории самого старого места 
Петербурга, о связанных с ним 
мифах и легендах. 

Помимо этого СИО органи-
зует экскурсии в самые интерес-
ные и необычные музеи нашего 
города, помогает приобрести би-
леты в некоторые театры Петер-
бурга по специальным студенче-
ским ценам.

В следующем учебном году 
СИО набирает новых участни-
ков! Присоединяйтесь! Наша 
страничка «ВКонтакте» vk.com/
historical_society. 

Юлия лаГирева, нина аДаМова

подавателей, распространение и 
внедрение в практику результа-
тов их исследований, направлен-
ных также на развитие научного, 
учебного и методического по-
тенциала вуза. 

При поддержке проректора 
по науке и инновациям Алек-
сандра Карлика прошел ряд ор-
ганизационных мероприятий, на 
которых были определены цели 
и задачи Совета, а также сфор-
мирована его структура.

В рамках Совета уже начали 
свою работу четыре комитета: 
научный и методический коми-
теты, комитеты внешних связей и 
грантовой поддержки. 

Начало работы Совета озна-
меновалось проведением ряда 
мероприятий. Первое из них — 
круглый стол «Грант — с чего на-
чать?», проходивший 16 мая. В 
ходе мероприятия обсуждались 
возможности и перспективы 
получения грантов молодыми 
преподавателями и студентами 
вуза, а также были освещены во-
просы, касающиеся оформления 
грантовой поддержки. Участники 
круг-лого стола ознакомились 
с личным опытом тех молодых 
ученых, которые прошли этот 
путь.

5 июня в рамках работы Со-
вета прошел семинар «Активные 
методы обучения: возможности 
и перспективы применения в 
вузе». Участниками обсуждались 
вопросы применения ряда ин-
новационных образовательных 
технологий в СПбГЭУ: e-learning, 
активные методы обучения, один 

из которых был апробирован 
участниками в ходе семинара.

6 июня Совет молодых уче-
ных организовал дискуссию 
«Роль вуза в повышении вос-
требованности выпускников на 
рынке труда». В мероприятии 
приняли участие представители 
СПбГЭУ и гости из журнала «Фи-
нансовый директор» и Института 
управления и права. Обсужда-
лись важнейшие вопросы конку-
рентоспособности выпускника, 
были представлены результаты 
социологического исследования 
в данном направлении и выдви-
нут ряд интересных предложений 
со стороны молодых ученых.

В дальнейшем Совет плани-
рует проведение большого коли-
чества мероприятий, направлен-
ных на обмен опытом, поддержку 
и развитие научно-методическо-
го и организационного потенциа-
ла молодых ученых университета.

ПреДсеДатель сМУ сПбГЭУ 
елена терёхина,  

заМ. рУковоДителя коМитета Гран-
товой ПоДДержки сМУ сПбГЭУ 

станислав стеПанов

Историки от экономики

4

минувшем семестре, например, 
Киноклуб демонстрировал филь-
мы, иллюстрировавшие историю 

правления английской королевы 
Елизаветы I.

Одним из самых интересных 

Молодые и перспективные 

Увлеченные историей студенты предпочитают изучать ее 
нюансы не по книгам, а в полевых условиях.
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 стажировками впечатлеННые 

Этой весной, уже войдя в 
традицию, состоялась поезд-
ка студентов, магистрантов и 
аспирантов в Женеву, на кон-
ференцию UNCTAD (Конфе-
ренция Объединенных Наций 
по развитию и торговле).

Официальная часть Студен-
ческого тура проходила непосред-
ственно в здании дворца Объеди-
ненных Наций в формате лекций 
и блоков «вопросы-ответы». Пять 
дней насыщенной программы 
пролетели, как один. Разнообра-
зие представленных тем лекций и 
затронутых сфер (от экономики до 
экологии, от инноваций до логи-
стики и прямых иностранных ин-
вестиций, от торговых ограниче-
ний до глобальных трендов ВТО), 
а также радушие организаторов 
способствовали оживленным дис-
куссиям.

В первый день порадовала 
развернутая занимательная экс-
курсия по Дворцу ООН, подраз-
делениям организации, знаме-
нитой мощной библиотеке ООН, 
встреча в Международном Торго-
вом Центре и посещение Посто-
янного представительства России 
при Отделении ООН и ВТО.

Заключительным этапом 
поездки стал непростой занима-
тельный кейс, затрагивающий 
различные аспекты экономики и 
экологии, технические моменты 
(показатели электросетей, к при-

меру), csr, бухгалтерию (платеж-
ный баланс, экономические эф-
фекты от внедрения). Результатом 
кейса стало выступление перед 
импровизированным «Мистером 
Президентом» (директором Де-
партамента Технологий и Логисти-
ки ООН) и присуждение почетного 
первого места группе СПбГЭУ — 
«Министерству финансов».

Не смотря на то что един-
ственный свободный субботний 
день был холодным и дождли-
вым, делегаты охотно посещали 
музеи и выставки, прогуливались 

по набережным и Старому горо-
ду Женевы.

Непосредственно в Женеве 
приятно удивила постоянная го-
товность местных жителей ока-
зать помощь (это касалось даже 
тех, кто не говорил по-английски). 
Раннее время подъема во Фран-
ции и Швейцарии (а половина из 
нас жила именно на территории 
Франции и каждое утро беспре-
пятственно пересекала невиди-
мую границу между странами 
Евросоюза) и, как следствие, ран-
ние завтраки в отелях в 5–6 утра 

Учиться в Женеве

не могли не задавать ежедневный 
бодрый тон рабочему дню.

Потрясающий воздух с гор-
ными нотками свежести и слад-
ковато-цветочным привкусом,  
ночная панорама набережных, 
укрытая кучевыми облаками; за-
снеженная вершина Монблан 
— всё это создавало особую ат-
мосферу сказки и некого таинства 
совместных посиделок с делега-
тами других ведущих учебных за-
ведений нашей страны за сырным 
фондю у Женевского озера. 

кристина неГовская
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 Награда 

18 июня генеральный Консул 
Франции в Санкт-Петербурге 
Элизабет Барсак вручила Ор-
дена Академических Пальм 
сотрудникам университета. 
Степень Командора Ордена Ака-
демических Пальм была при-
суждена ректору Игорю Мак-
симцеву. Директор ВЭШ СПбГЭУ 
Яна Клементовичус и директор 
МИЭП СПбГЭУ Наталия Бурова 
стали соответственно Офицером 
и Кавалером ордена.  

В настоящее время награ-
ды Франции за заслуги в обра-
зовании и науке — ордена Ака-
демических пальм — могут быть 
присуждены как членам препо-

давательского сообщества, так и 
лицам, внёсшим значительный 
вклад в народное образование, а 
также иностранным подданным, 
активно способствующим распро-
странению французской культуры 
в других странах. Кандидатуры для 
награждения рассматриваются 
в Совете ордена Академических 
пальм под председательством 
министра народного образования 
Франции. В Совет, помимо мини-
стра, входят один из членов Со-
вета ордена Почётного легиона и 
главы инспекций министерства 
образования. Список награждён-
ных утверждает премьер-министр 
Франции.

Местные достопримечательности — отличный фон для фото на память. Швейцарские 
часовых дел мастера способны создать работающий механизм даже из городских цветов.
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При поддержке Клуба интеллектуальных игр 
СПбГЭУ, проректора по социальной и воспи-
тательной работе В.Д. Морозовой и  председа-
теля Студсовета ИЭ Александра Низова была 
создана Молодёжная лига «Своя игра» — 
проект, призванный дать молодым интел-
лектуалам Петербурга возможность про-
явить себя.

По итогам трёх весенних отборочных ту-
ров девятка лучших знатоков сошлась в бит-
ве за звание Абсолютного чемпиона. Каж-
дому участнику предстояло в составе троек 
сыграть с каждым из своих соперников. 

По итогам четырёх раундов представи-
тели разных вузов определили, кто стал са-

Автобусные экскурсии под ру-
ководством замечательного 
гида, профессионала своего 
дела и настоящего знатока го-
рода Татьяны Падериной ста-
ли доброй традицией в уни-
верситете.

Студенты путешествовали и 
осенью, и весной. В октябре-но-
ябре прошлого года побывали в 
Кронштадте, Выборге, Пушкине. 
Весенний сезон поездок открыл-
ся 7 апреля экскурсией «400-ле-
тие династии Романовых» с 
посещением Меншиковского 
дворца и завершился 19 мая. Ез-
дили в Ораниенбаум. 

В Гатчине путешественни-
кам довелось посетить дворец 
и побродить по парку. Этот не-
большой, но очень уютный город 
оказал студентам радушный при-
ём. 21 апреля прошла необычная 
экскурсия «Ленинград — город 
морской славы». Экскурсанты бла-
годарны организаторам за то, что 
побывали в музее истории подво-
дных сил России им. А.И. Марине-
ско. Интересно накануне Дня Ве-
ликой Победы пройти по такому 
музею, где каждый экспонат го-
ворит о тех тяжёлых и трагических 
днях нашей страны, как будто вели 
диалог с очевидцем и проходили 
сквозь время. Однако больше все-

го многих очаровал Ораниенбаум. 
Великолепный пригород! Ребя-
та посетили и Дворец Петра III, и 
Большой Меншиковский дворец, 
залы которого приводили путе-
шественников в восторг. Приятно 
вспомнить слова гида, который 
вёл экскурсию по дворцу, ска-

занные в адрес студентов нашего 
университета: «Мне очень легко 
работать с такими людьми. Вы 
внимательные и любознательные. 
В Финэке учатся заинтересован-
ные люди». 

Многие студенты будут 
ждать осеннее воскресное утро, 

«Мы едем, едем, едем…»

мым упорным. Это звание досталось студенту 
филфака СПбГУ Владимиру Салию, удачно 
выступившему в финале. Серебряная медаль 
и звание вице-чемпиона досталось Андрею 
Потёмкину, руководителю клуба интеллекту-
альных игр СПбГЭУ. Бронзу взял Кирилл Ильин, 
игрок из Политехнического университета.

Участники финала были награждены 
фирменными футболками и подарками от 
СПбГЭУ, призёры также получили медали, а 
первый Абсолютный Чемпион увёз с собой 
не переходящий кубок! 

Поздравляем всех участников с завер-
шением первого сезона и уже в сентябре 
ждём всех желающих во втором.              «Э» 

когда они дружной компанией 
снова отправятся в путешествие!

Проект 2012/13 учебного 
года осуществлён при поддерж-
ке отдела по воспитательной и 
внеучебной работе со студента-
ми и молодёжью СПбГЭУ. 

алексанДра литвинова
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«Своя игра» 
продолжается!
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 жизНь студеНческая 

Иногда в интеллектуальной игре 
важно не только всё знать, но и суметь 
быстрее других нажать на кнопку.

Участником автобусной экскурсии мог стать любой студент университета. Стандартная 
фотография на память на фоне военных кораблей города-острова Кронштадта.
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Вот, что привлекало внима-
ние студентов СПбГЭУ в июне —
месяце экзаменов, оконча-
ния обучения и начала лета. 
Фотографии на телефон сегодня 
формируют особую эстетику и 
позволяют привлечь внимание 
к обыденным вещам, создавая 
новую реальность и материал 
для будущих исследований ан-
тропологов. Фотоматериал для 
этой страницы найден на портале 
instagram.com по хештэгу #спбгэу.
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Экономист  

29 мая Петербург принял эста-
фету огня XII Всемирной лет-
ней Универсиады 2013 года. 
По центральным улицам го-
рода пробежали знаменитые 
жители, олимпийцы, мастера 
спорта международного клас-
са и молодые спортсмены. Фа-
келоносцем от СПбГЭУ стала 
студентка 4 курса факультета 
ФК и МЭО, кандидат в мастера 
спорта в беге на 100 и 200 ме-
тров Лидия Нестерова.

«Э»: лидия, как вы стали факело-
Носцем и какие Эмоции испытыва-
ли, приНимая участие в Этом граН-
диозНом мероприятии?

Факелоносцем предложил 
мне стать мой тренер Виктор 
Буштрук. Я заполнила анкету, 
указала свои личные данные и 
спортивные достижения.

Мероприятие отличалось от 
того, что у нас проходило раньше, 
было волнительно. Мы все вместе 
сидели и обсуждали предстоящее 

шествие с факелом. И сам момент 
передачи огня всегда необычный 
для спортсмена.
«Э»: проводилась ли специальНая 
подготовка?

Да, перед тем как мы непо-
средственно приняли участие в 
эстафете, нас всех собрали, про-
вели инструктаж о том, как пра-
вильно передавать факел.
«Э»: какое зНачеНие имеет Эта 
Эстафета для спортсмеНа и как вы в 

дальНейшем видите свою спортив-
Ную карьеру?

Могу сказать, что для спорт-
сменов, с которыми я знакома, 
это очень важное событие, они 
стараются туда попасть. И я ду-
маю, каждый хочет быть не толь-
ко свидетелем, но и участником. 
Сама я не планирую поехать в 
Казань как участница, но я очень 
хотела бы посмотреть игры. От-
бор и конкуренция на эти сорев-
нования довольно жесткие.

На сегодняшний день я могу 
гордиться тем, что я призёр чем-
пионата вузов Санкт-Петербурга 
всех возрастов в беге на 100 и 
200 метров и кандидат в мастера 
спорта. Наверное, я попробую 
себя реализовать как минимум 
в качестве мастера спорта. А в 
ближайшее время я планирую 
начать работать по своей специ-
альности.
«Э»: какой совет вы можете дать 
студеНтам, которые стараются со-
вмещать учебу в ЭкоНомическом 
вузе и спортивНую карьеру?

Когда я поступила в универ-
ситет, я не планировала продол-
жать профессиональный спорт, 
но большая заслуга моего тре-
нера состоит в том, что он меня 
всё-таки убедил, что я смогу най-
ти время и на тренировки. 

Просто никогда не стоит бо-
яться браться за что-либо. Доро-
га рождается под ногами идуще-
го. Главное сделать первый шаг!

Эстафета огня

 реакция в сети 

С 1 июня в России вступил в 
действие закон о курении в 
общественных местах. Для обо-
значения территорий, зданий и 
объектов, где курить запреща-
ется, должен размещаться со-
ответствующий знак, а за дымя-
щийся окурок в неположенном 
месте согласно предваритель-
ным обсуждениям предполага-
ется введение штрафа в разме-
ре до 1,5 тысяч рублей.

Поддерживаете ли Вы запреты на курение, введенные с 1 июня 2013?

«Я не курю 
            и поддерживаю»

«Я курю и поддерживаю»

«Я курю и не поддерживаю»

«Я не курю 
                и не поддерживаю»

65%
10%
15%

10% 

Студентка 4 курса СПбГЭУ Лидия Нестерова, будучи кандидатом в мастера спорта по бегу, 
удостоилась чести нести факел Всемирной летней Универсиады 2013 года.

В опросе приняло участие 444 человека.
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